

Madrid, 23 de diciembre de 2021

Estimadas/os estudiantes:

Comparto vuestras consideraciones tan positivas sobre la aplicación AvEx y el papel de referencia y liderazgo que ejerce la UNED en el sistema universitario de nuestro país. Nuestra universidad ha demostrado desde su fundación una profunda vocación social y su compromiso con la calidad y el rigor de la enseñanza que imparte en todas sus titulaciones. El prestigio que han alcanzado los títulos de la UNED se ha logrado a lo largo de todo el proceso educativo, especialmente en los ámbitos de la formación y de la evaluación, que son derechos fundamentales de nuestros estudiantes. En estos momentos, la UNED se encuentra inmersa en un proceso de innovación metodológica y transformación digital que afecta a proyectos claves como la próxima adopción de una nueva plataforma educativa, el Campus 4.0, la renovación de la página web, la nueva organización de la intranet del estudiante, etc.

Igualmente, quiero destacar como un gran valor de nuestra universidad su capacidad de adaptación a todo tipo de circunstancias, incluidas las más adversas, como las que lamentablemente hemos vivido durante la pandemia. Debemos sentirnos orgullosos porque la UNED, en este contexto complejo, ha garantizado la evaluación a todos sus estudiantes, sin dejar a nadie atrás: se creó e implantó la aplicación AvEx en un tiempo récord, se desarrolló el Proyecto UNED100% con la ayuda de nuestros Centros Asociados, se elaboró el Plan de Apoyo al Estudiante, etc.

Sin embargo, no puedo compartir algunas otras de las impresiones que me trasladáis. Quiero recordaros que nuestros Centros ya tienen experiencia en la organización de pruebas presenciales de evaluación durante la pandemia, pues por encomienda Ministerial, hemos realizado exámenes del curso de Acceso y de las Pruebas de Competencias Específicas (PCE) durante todo este tiempo y, por supuesto, con plenas garantías de salud y seguridad para nuestra comunidad universitaria. La Vicesecretaría General de Pruebas Presenciales y los Centros Asociados y en el exterior están preparando y organizando con todo el rigor y la seriedad las próximas pruebas presenciales de la convocatoria de febrero de 2022. La UNED cumple con las recomendaciones y medidas establecidas por las autoridades competentes en el ámbito de la salud, tanto en sus dependencias de la Sede Central en Madrid como en todos los Centros Asociados, para garantizar la seguridad de su comunidad universitaria.

Con respecto al sistema de evaluación, quiero indicaros que la UNED debe llevar a cabo las pruebas de evaluación en el formato que es aprobado por el Consejo de Universidades y que queda fijado en la memoria de verificación de cada título.

La modificación del formato, según nos indica la Agencia de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA), órgano encargado de realizar actividades de evaluación, certificación y acreditación del sistema universitario español, solo podría darse para “cumplir con lo dictado por una norma legal de rango superior”.

Por otra parte, en el Anexo IV del documento “Medidas de prevención, higiene y promoción de la salud frente a COVID-19 para centros universitarios en el curso 2021-2022”, aprobado por la Comisión de Salud Pública el 16 de junio de 2021, se señala expresamente:

“En situación de transmisión comunitaria no controlada las autoridades de Salud Pública y de Universidades indicarán de manera coordinada si es necesaria o no la realización de los exámenes online”.

En definitiva, salvo que se promulgara una directriz de las autoridades de Salud Pública y de Universidades en este sentido, tal y como la que fue amparando normativamente el desarrollo de las pruebas en modalidad online durante los pasados cursos, la propia ANECA nos señala que “habrá que desarrollar los exámenes de manera presencial cumpliendo cuantas medidas dicten las autoridades sanitarias en cada momento”.

En el caso de que las circunstancias actuales cambiaran y las autoridades competentes así lo establecieran, la UNED, como siempre ha hecho a lo largo de esta pandemia, dará una adecuada respuesta con los instrumentos con los que cuenta.

Sin otro particular, aprovecho para saludaros muy afectuosamente.